

¿Dónde van los recursos de los parquímetros?

Liliana Gómez
@LaCronicadeHoy

Los organizadores del foro 30 años de parquímetros en la CDMX señalaron que en este encuentro se presentó una queja recurrente: el manejo de los recursos generados por los parquímetros

Una conclusión es, por tanto, “buscar y articular alternativas que permitan desahogar y clarificar el tema, en pro de los beneficios que se generan con los programas de este tipo, en las comunidades donde se ha implementado”. La panista, Gabriela Salido, presidenta de la comisión de movilidad en el Congreso CdMx, resaltó “en algún espacio he comentado que las normas y las leyes son un reflejo de la realidad histórica de nuestra sociedad; hoy en la reflexión que hemos hecho de estos primeros 30 años de operación de un proyecto que comenzó para reordenar el espacio público, hemos abordado temas que en 1992 no hubieran sido considerados.”

Este foro tuvo como objetivo encontrar áreas de oportunidad que permitan mejorar este sistema de cobro de estacionamiento, el destino de los recursos; dando voz las necesidades de la ciudadanía, para ser escuchados por las autoridades directamente responsables de la operación y regulación.

En este sentido, la congresista dijo que es necesario incorporar al Instituto de Planeación en la operación de este sistema, “pues debemos proyectar nuestra ciudad a mediano y largo plazo, sin comprometer las condiciones de vida en la capital”.

En el marco de la V mesa de trabajo, funcionarios y representantes de los comités ciudadanos, describieron cómo se han utilizado los recursos generados por los parquímetros.

Por la Secretaría de Movilidad participaron Oscar Suástegui subdirector de estacionamiento en la vía pública, y Olivia Jiménez, jefa de Unidad Departamental de Planeación y Seguimiento de Proyectos, quienes indicaron que hasta el momento se han ejercido 333 millones de pesos en el mejoramiento del espacio público, de las colonias que conforman el proyecto de parquímetros.

Ramón Ibarra, presidente del Comité Técnico de Parquímetros en la colonia Cuauhtémoc, aseveró que se da prioridad a los proyectos que benefician a la mayoría de los residentes de la demarcación.

Agregó, que a la fecha 41 por ciento de los recursos se ha destinado a obras, 16.43 a iluminación, 3.85 a estudios y proyectos, 2.92 a comunicación, 2.48 a auditoría y contabilidad; 4.83 a servicios a la comunidad, 10 por ciento a seguridad, y 18.94 a administración.

García Álvarez, integrante de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco) del Polígono Polanco, se refirió a que los proyectos ejecutados en la zona han sido elegidos mediante la participación vecinal, sin embargo, hace falta que las alcaldías den mantenimiento a las obras, aseguró.

En este sentido, Alejandro Curiel, quien participó en representación del Comité Anzures, también consideró que hace falta la coordinación de las autoridades en el mantenimiento de las obras. Además, describió algunos proyectos ejecutados con el dinero generado por este sistema, entre los que destaca la construcción de dos parques, uno de ellos, el Ofelia, que cuenta con un área de juegos infantiles y otra reservada para perros; así como la construcción de pasos seguros y rehabilitación de cruces seguros.

Antes de realizar la clausura de los trabajos, Salido Magos, comentó “he instruido al equipo técnico de esta comisión para que durante la próxima semana, continúe recibiendo propuestas, participaciones, o general cualquier colaboración a fin de nutrir aún más este trabajo; pues debemos dejar un estudio plural y que realmente sea un reflejo de la realidad actual, pues esto en algunos años podrá ser el documento de partida que tanto autoridades como vecinos han considerado necesarios para valorar objetivamente la evolución de los parquímetros” ●

El integrante de las Comisiones de Participación Comunitaria de Polanco, se refirió a que los proyectos ejecutados en la zona han sido elegidos mediante la participación vecinal, sin embargo, hace falta que las alcaldías den mantenimiento a las obras



Amplían al 8 de mayo la consulta para sustituir la palma de Reforma

DE LA REDACCIÓN

El Gobierno de la Ciudad de México amplió una semana más la consulta ciudadana para determinar qué especie se plantará en la glorieta del Paseo de la Reforma, de donde fue retirada una palma centenaria el lunes pasado.

Hasta ayer por la noche, la página web <https://lapalmadereforma.cdmx.gob.mx> tenía un registro de 178 mil 894 votos, de los cuales las opciones con la mayor preferencia son el ahuehuate, con más de 68 mil 90 menciones, mientras la de volver a poner una palma canaria sumaba 63 mil 574.

Debido a esta participación, la Secretaría de Medio Ambiente local señaló que se determinó ampliar la consulta, prevista para terminar ayer, por lo que será el domingo 8 de mayo cuando concluya la recepción de votos.

Respecto de las propuestas con más menciones, la dependencia destacó que el ahuehuate es un árbol nativo y simbólico de México, de enormes troncos y hojas pequeñas y suaves, que puede vivir hasta 3 mil años.

En el caso de la palma canaria, originaria de las Islas Canarias, España, según expertos, es una especie que puede vivir más de 200 años; además de éstas, otros ejemplares arbóreos a plantar en la glorieta son la jacaranda, originaria de Sudamérica, con más de 20 mil votos, y la ceiba, originaria de Mesoamérica, con más de 9 mil votos.

La icónica palma plantada, según se estima hace más de 100 años, fue retirada de Paseo de la Reforma la madrugada del pasado lunes, luego de que expertos dictaminaron su muerte a causa de un hongo.



Ven crisis financiera para las próximas elecciones

Advierte INE focos rojos en los OPLES

DURANGO se encuentra en mayor alerta, luego del recorte presupuestal del 47.3%; Aguascalientes y Quintana Roo, de los más afectados; no sólo estados con comicios tienen reducción

• Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

A un mes de las elecciones en seis estados, el Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió que uno de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) que organizan los comicios se mantiene en alerta, mientras que otros tres están en riesgo.

Durango es el estado que concentra los principales focos rojos, luego del recorte presupuestal de 47.3 por ciento y la manera incompleta en la que ha recibido las ministraciones programadas correspondientes, por lo que todavía tiene pendientes 16.6 millones de pesos, además de que está pendiente 3.8 millones de la ampliación autorizada para el segundo pago correspondiente al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

Además de Durango, los estados con elección más afectados por los recortes presupuestales son Aguascalientes y Quintana Roo. En el primer caso, el órgano electoral recibió 86.2 millones de pesos, lo que representó una disminución a su estrategia presupuestal de 31.5 millones de pesos, es decir, 26.7 por ciento menos.

En el caso de Quintana Roo, de los 384.8 millones de pesos que originalmente solicitó, le fueron autorizados 322.5 millones, lo que representó un recorte del 16.1 por ciento, equivalente a 62.3 millones menos.

De los seis estados que celebrarán elecciones, en Oaxaca y Tamaulipas hay un presupuesto relativamente estable, pero todos acusan un retraso en la entrega de ministraciones.

En este rubro, el OPLE de Durango también enfrenta una crisis, pues el gobierno de la entidad le adeuda 18.6 millones de pesos respecto de la ministración correspondiente a marzo del presente año; 16.6 millones respecto de abril y 3.8 millones de la ampliación autorizada para el segundo pago correspondiente a la imple-

mentación del PREP, así como la entrega de 18.8 millones de pesos para el financiamiento público de los partidos políticos del mes de abril.

En el estado de Hidalgo, el órgano electoral no ha recibido la ministración completa de abril; en Quintana Roo, el gobierno estatal debe un total de 78.4 millones de pesos, y en Tamaulipas, las ministraciones le han sido depositadas incompletas en los meses de febrero, marzo y abril, por lo que, al 20 de abril, el adeudo que se presenta es de 48.4 millones.

Sin embargo, no sólo los estados con elecciones atraviesan crisis financiera. De acuerdo con la revisión que realizó el INE, los OPLE que se encuentran en alto riesgo son los de la CDMX, Campeche, Colima, Guerrero, Morelos y Nayarit, mientras que están en riesgo moderado, por la reducción en su financiamiento, Nuevo León y Zacatecas.

De las ampliaciones presupuestales solicitadas por 13 institutos estatales, a siete se les respondió y sólo a cuatro se les otorgó, entre los que se incluye Aguascalientes, Chiapas, Durango y Morelos; sin embargo, éstas no han sido atendidas.

El consejero electoral del INE José Roberto Ruiz Saldaña puntualizó que, en la recta final de cara a la jornada electoral del 5 de junio, no se puede permitir que los OPLE atraviesen por una crisis financiera.

"Esa experiencia la vivimos y no nos la van a platicar, tuvo que ver con revocación de mandato, cuando teníamos que estar dedicados a los detalles de la ejecución, seguíamos viendo problemáticas de los recursos económicos", dijo.

o el dato

José Roberto Ruiz, consejero electoral del INE, subrayó que los gobiernos se deben hacer cargo de que los OPLE cuenten con los recursos suficientes y las ministraciones a tiempo.



PRESUPUESTO 2022

Montos solicitados y aprobados en estados donde se realizarán comicios.

AGUASCALIENTES	OAXACA
Presupuesto solicitado: 117.7 mdp	Presupuesto solicitado: 377.9 mdp
Presupuesto aprobado: 86.2 mdp	Presupuesto aprobado: 374.7 mdp
Diferencia: 31.5 mdp (-26.7%)	Diferencia: 3.2 mdp (-0.86%)

DURANGO	QUINTANA ROO
Presupuesto solicitado: 296.9 mdp	Presupuesto solicitado: 384.8 mdp
Presupuesto aprobado: 154.4 mdp	Presupuesto aprobado: 322.5 mdp
Diferencia: 140.5 mdp (-47.3%)	Diferencia: 62.2 mdp (-16.1%)

HIDALGO	TAMAULIPAS
Presupuesto solicitado: 385.9 mdp	Presupuesto solicitado: 286.9 mdp
Presupuesto aprobado: 385.9	Presupuesto aprobado: 286.9 mdp
Diferencia: 0.00	Diferencia: 0.00

Fuente: Instituto Nacional Electoral (INE)

